



Le Patriarche Cyrille a rencontré le grand rabbin de Russie, Berl Lazar



Le 28 octobre 2016, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à sa résidence du monastère Saint-Daniel de Moscou le Grand Rabbin de Russie, Berl Lazar, et le président de la Fédération des communautés juives de Russie, A. M. Boroda.

L'Église orthodoxe russe était représentée à cette rencontre par l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, et le prêtre Dimitri Safonov, secrétaire aux relations interreligieuses du DREE.

Accueillant ses hôtes, le Patriarche Cyrille a déclaré hautement apprécier le niveau de coopération atteint entre le Patriarcat de Moscou et la Fédération des communautés juives de Russie : « Au niveau du Conseil interreligieux, nous coopérons parfaitement sur de nombreux problèmes. Dans la plupart des cas, nos positions concordent, car nous partons des principes moraux de la Bible. »

« La défense de la vie morale, de la vie spirituelle, est l'une des tâches de toutes les religions traditionnelles. En ce sens, nous pouvons faire front commun » a constaté le Primat de l'Église orthodoxe russe.

Berl Lazar a remercié Sa Sainteté de son accueil et déclaré : « Nous apprécions votre ouverture, votre compréhension et votre amitié, car vous êtes effectivement un exemple ; en tant qu'homme spirituel, vous trouvez toujours la bonne solution. »

Selon le grand rabbin de Russie, aujourd'hui le monde est confronté à de nombreux conflits considérés comme interethniques ou interreligieux. « Le terrorisme cherche toujours à trouver une justification dans la religion. Pour notre part, nous ne cessons de répéter que ce n'est pas la religion, que le terrorisme est contre la religion » a souligné B. Lazar.

Il a constaté que les idées de paix interethnique et d'entente interreligieuse avaient aujourd'hui pénétré dans la société russe. « Je pense que c'est en grande partie grâce à vous, et nous vous en sommes très reconnaissants. Nous sommes heureux de pouvoir discuter avec vous de certains problèmes, et de collaborer toujours plus et toujours plus étroitement avec l'Église orthodoxe russe. »

« Je vous remercie de vos bonnes paroles. Les progrès auxquels nous sommes parvenus dans les relations interconfessionnelles sont le résultat de nos efforts communs » a répondu Sa Sainteté le Patriarche Cyrille. Soulignant qu'au niveau du quotidien, dans les rues, dans les maisons, au travail, les relations interconfessionnelles pouvaient conduire soit au renforcement des bons rapports entre les gens, soit à la division, le Primat de l'Église orthodoxe russe a souligné : « Le fait qu'aujourd'hui, grâce à Dieu, les relations interconfessionnelles ne divisent pas les Russes est le résultat de nos efforts communs. »

Selon Sa Sainteté, il faut continuer à agir pour que des gens de nationalités et de traditions religieuses différentes se sentent à l'aise en Russie et puissent témoigner de leur religiosité conformément à leur tradition.

La suite de l'entretien a porté sur différents aspects de la coopération interreligieuse en Russie. Il a notamment été question du Conseil interreligieux de Russie, du développement de la théologie en tant que discipline scientifique, de la défense des valeurs morales traditionnelles et d'autres questions présentant un intérêt commun.